
 
VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
SESIÓN. Los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside Gerardo Romero 
Altamirano, en su sesión de hoy por la tarde abordarán varios temas, destacándose tres de ellos: la denuncia 
de actos anticipados de precampaña o campaña contra de José Luis Aguilera Rico; otra similar contra el 
diputado Diego Foyo López y, finalmente, la resolución judicial sobre la solicitud de registro como partido 
político estatal de la organización denominada Convergencia Ciudadana. (AM p.1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
LA CARAMBADA. THRILLER. Resolverá hoy el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (sic) 
algunas controversias sobre partidos y personas, destacando la del registro –denegado- del partido de los 
muertos vivientes de los Aguilera. ¡Uy! (PA, 2) 
 
FOTO LA DE ABAJO 
¿Bendito entre las mujeres…! Muy activo el delegado de la Secretaría del Trabajo y aspirante del PRI a 
diputado federal, Gerardo Vázquez Mellado, participa por lo menos en 4 eventos por día. Aquí en el Congreso 
de Mujeres en Positivo con Pilar García, Yolanda Elías Calles, Marisol Kuri, Lourdes Alcántara, Julieta Díaz y 
Lupita Ruiz. (DQ, 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE NO INVESTIGARÁ LOS ATAQUES A LA PRIVACIDAD 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Una cosa es el ataque a la privacidad de cada quien, y otra la afrenta a la investidura de un funcionario 
público, dijo la vocal ejecutiva del Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez 
Mendoza, cuando fue preguntada sobre la denominada guerra sucia entre panistas. Dijo que el INE 
intervendrá si hay denuncia del afectado, pero sólo tratándose de que su investidura de funcionario público 
haya sido atacada, no si se trata de un ataque a la privacidad entre particulares. Lo dijo adrede de la 
videograbación de una fiesta particular que el diputado local por el PAN, Alejandro Delgado Oscoy, sostuvo 
con mujeres, la cual fue difundida en las redes sociales. Hay que definir, dijo la vocal ejecutiva, “no en este 
caso” si el agraviado se siente afectado en sus derechos personales, en su intimidad, o si siente que fue 
atacada su investidura de funcionario público; si este es el caso, el INE interviene para saber hasta dónde 
esta conducta incide en el proceso electoral. Sin embargo, debe de tomarse en cuenta también que no sólo el 
INE, también el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, tiene competencia y puede intervenir, siempre y 
cuando sea un asunto local, pues el federal le corresponde al Consejo Local del citado INE. A pesar de todo, 
Ana Lilia Pérez Mendoza afirmó que en el INE “estamos atentos a atender las denuncias de los que se sientan 
agraviados como funcionarios públicos” o, llegado el momento, como actores participantes en la contienda 
electoral federal. Guerra sucia, definió, sería el uso de información pública, no de carácter privado, que 
alguien haga en contra de otro funcionario público y que se dé en el marco electoral. Dejó entrever que en el 
caso de Delgado Oscoy se trata más bien de una videograbación que afecta la privacidad del diputado, pero 
no cae en terrenos electorales. (PA, 3) 
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GARANTIZA INE APERTURA PARA QUEJAS 
Por Norma Ayala 
El Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado estará en total apertura para recibir —durante el proceso 
electoral 2014-2015— cualquier tipo de denuncia referente a los comicios. Sin embargo, y de acuerdo con la 
vocal de la Junta local, Ana Lilia Pérez Mendoza, la investigación de un delito electoral deberá correr a cargo 
de la Procuraduría General de la Republica (PGR) y la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales 
(Fepade). Dijo que es responsabilidad de todos los involucrados que participen en las elecciones 
(autoridades, partidos políticos, candidatos y ciudadanos) conducirse conforme a las leyes y las autoridades 
electorales. Recordó que la primera regla se basa en que los servidores públicos deben mantenerse al 
margen del proceso electoral, es decir, abstenerse de desviar recursos públicos a las campañas de partidos 
políticos o de candidatos. “Tienen que conducirse en el marco de la ley, previo a lo que son las campañas 
electorales, tienen que suspenderse todos los programas en radio y televisión. En este sentido la autoridad 
electoral permanecerá atenta en todo momento, si fuera el caso, a recibir quejas o denuncias sobre el 
particular”, comentó. (EUQ, 4) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/14-11-2014/garantiza-ine-apertura-para-quejas 
 
ANTIDOPING A CANDIDATOS, VIOLATORIO DE DH 
Por Irán Hernández 
Partidos políticos no pueden obligar a quienes buscan contender por un cargo de elección popular en el 
2015, a aplicarse la prueba antidoping porque podría violar Derechos Humados, explicó el ombudsman 
queretano, Miguel Nava, quien comentó que sería de forma voluntaria para dar confianza a la ciudadanía. Los 
requisitos para ascender a un puesto de elección popular, no contemplan determinadas circunstancias como 
antidoping, pero si un partido político lo quiere hacer para demostrarle a la ciudadanía que sus candidatos, 
no son consumidores, y lo persona que lo acepta no hay problema.  (C. p.5) 
 
PRETENDEN QUE CONSULADOS EMITAN CREDENCIALES DEL INE  
QUERETANOS EN EU PODRÍAN TRAMITAR SU CREDENCIAL PARA VOTAR EN EL CONSULADO 
Por Montserrat Márquez  
La legislatura local plantea la posibilidad de que la Secretaría de Relaciones Exteriores firme un acuerdo con 
el INE para que se puedan emitir credenciales electorales en los consulados estadounidenses,  ya que solo el 
10 por ciento de los migrantes queretanos que viven en ese país cuenta con una, señaló el diputado 
Alejandro Delgado Oscoy. “(…) De tal modo que los mexicanos puedan acudir sin el temor de ser deportados, 
con lo que se garantizaría mayor participación el día de las votaciones y sobretodo, que los connacionales 
que viven en el país vecino del norte también ejerzan su derecho a votar “, enfatizó. Puntualizó que este 
mínimo porcentaje también se debe a que en ocasiones dejan en su casa la credencial de elector con la 
creencia de que sus familiares pueden hacer algún trámite en ausencia de ellos, así como que en el traslado 
se las roban o pierden la cartera y con ella la identificación del INE. Con respecto a la votación vía 
electrónica, aseveró que ha habido falta de claridad y de voluntad por parte de las fuerzas políticas, tema en 
el cual se debería seguir avanzando, pero señaló que en 2015 ya  no será posible, aunque no dejarán de 
trabajar para que en las próximas elecciones sea una realidad. “Actualmente, alrededor de 200 mil 
queretanos viven en este país, de los cuales únicamente el 10 por ciento se considera que cuenta con una 
credencial de elector. En las votaciones pasadas, menos del 5 por ciento de los queretanos que residen en 
Estados Unidos ejerció su voto”, puntualizó. Recordó que la Caravana del Migrante se llevará a cabo el 17 de 
diciembre, en la cual se prevé la participación de unos 150 vehículos en los que se transportarán 
aproximadamente 800 paisanos a sus lugares de origen. El objetivo de la caravana, que este año cumple su 
quinta edición, recalcó, es acompañar a los paisanos en su regreso a la tierra natal y evitar que algunas 

http://amqueretaro.com/2014/10/ya-renovaste-tu-credencial-para-votar-tienes-hasta-el-15-de-enero/.html
http://amqueretaro.com/2014/07/presume-ine-nuevas-credenciales/.html
http://amqueretaro.com/2014/11/haz-valer-tu-voz-renueva-tu-credencial-para-votar/.html
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autoridades vulneren sus garantías fundamentales; por ello, el diputado local confirmó la participación en 
suelo mexicano de la Policía Federal, policías municipales y personal de Derechos Humanos. (AM, p.4) 
 
http://amqueretaro.com/2014/11/queretanos-en-eu-podrian-tramitar-su-credencial-para-votar-en-el-
consulado/.html 
 
TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO ESPERA ELECCIÓN EJEMPLAR: GABRIELA NIETO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Una “gran responsabilidad y un gran compromiso con la democracia y con la impartición de la justicia” tiene 
la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado (TEEQ), dijo la doctora Gabriela Nieto Castillo, al 
comentar que los magistrados del Tribunal y ella serán “cautos, cuidadosos y objetivos” en su trabajo. En una 
conversación que sostuvo con el director general de PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, Sergio 
Arturo Venegas Alarcón, la también ex directora de la Facultad de Derecho de la UAQ dijo que espera que 
este proceso electoral sea “un escenario interesante, de mucha participación”, pues ha crecido la cultura 
política y hay madurez en materia de democracia. En este contexto, expresó que espera que el actual proceso 
electoral sea “adecuado y en los mejores términos”, para que ello redunde en beneficio no sólo de los 
partidos políticos, también de las asociaciones políticas y por supuesto del electorado. Igualmente, dijo que 
espera que durante su ejercicio, el TEEQ se consolide y sea “punta de lanza” en el ejercicio de su función, 
además de fortalecer la relación del Tribunal con las demás instituciones. (PA, 1 y 3) 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/11/14/tribunal_electoral_del_estado_espera_elecci
on_ejemplar_gabriela_nieto_21210_1013.html 
 
NI UN PESO DEL PRESUPUESTO DEL 2015 DEBE TENER UN DESTINO ELECTORAL: BRAULIO GUERRA  
Por Leticia Jaramillo  
EN el 2015 el ejercicio de los recursos públicos estará blindado y será sumamente estricto; todos los 
municipios serán monitoreados y vigilados para que ni un peso y ni un centavo se utilice o tenga un destino 
de naturaleza electoral porque las sanciones son muy severas, incluso más duras que hacienda. Así lo 
manifestó el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la 
LVII Legislatura del Estado, quien agregó que el presupuesto del próximo año se debe focalizar en las 
prioridades, en entender necesidades básicas para los municipios y los compromisos que los alcaldes 
hicieron en campaña.  (N SÍGUELO, p.6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DEFINIRÁ EL PAN ELECCIÓN DE CANDIDATOS  
Por Montserrat Márquez  
La próxima semana el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, acudirá a la asamblea nacional, en la 
cual se definirá el método para elegir a los candidatos a diputaciones federales para las elecciones de 2015.  
Destacó que tienen como fecha límite el mes de enero para determinar el método de elección de candidatos 
que aspiran a gobernador, presidente municipal o diputado local, por lo cual ese tipo de decisiones serán 
tomadas a más tardar a finales del año. De igual forma, con respecto a la declaración emitida por el dirigente 
nacional del partido blanquiazul Ricardo Anaya Cortes, a cerca de blindar a los candidatos para que no haya 
ningún tipo de sorpresa durante la temporada electoral, Báez Guerrero señaló que se están llevando a cabo 
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diferentes mesas de pláticas con las otras fuerzas políticas para poder establecer un blindaje electoral. (AM, 
p.4) 
 
CANDIDATO ÚNICO: PAN 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Dentro de 15 días se sabrá si habrá candidato único del PAN a la gubernatura de Querétaro en 2015, dijo el 
presidente estatal del partido, José Luis Báez Guerrero, al anticipar que propondrá el método de designación 
para elegir a su abanderado, cuyo nombre él ya tiene en mente. Entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El 
Noticiario de Querétaro, por el director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, dijo que hay muchos 
panistas que simpatizan con la candidatura única. Recordó que hace dos años su partido decidió que el 
actual edil de Corregidora, Antonio Zapata, y el diputado local, Germán Borja, fueran candidatos únicos “y 
ganamos”. Báez dijo que él le propondrá al Consejo Estatal que haya candidatura única, pero será la 
Comisión Permanente la que ratifique o deseche los acuerdos. (PA, principal) 
 
DEPURACIÓN NOS DEJÓ A 13 MIL: BÁEZ 
Por Gustavo López 
Luego de dar a conocer que el padrón del Partido Acción Nacional (PAN), no coincide, e inclusive es más del 
doble de cifras que maneja el Instituto Nacional Electoral (INE), el dirigente estatal del blanquiazul José Báez 
Guerrero, aseguró que el encargado de subir el número de militantes de cada una de las entidades es el 
Registro Nacional de Miembros. Cabe señalar que de acuerdo al portal de internet del PAN, al 11 de 
noviembre, el número de militantes asciende a 13 mil 224 afiliados, mientras que ante el INE el registro al 30 
de septiembre es de seis mil 894, cifra que a decir de Báez Guerrero concuerda con el total de panistas que 
refrendaron durante la campaña de depuración. (C. p.1) 
 
LLAMA GUEVARA A NO INFLAR PADRÓN 
Por Irán Hernández 
El diputado local del PRI, Juan Guevara, pide a todos los partidos políticos honestidad, y evitar inflar el 
padrón de militantes, pues dejó en claro que sólo así se podrá recuperar la confianza de los ciudadanos. Cada 
quien como partido usa sus estrategias, usa sus métodos, cómo llegar a la ciudadanía, pero vamos, la 
ciudadanía nos conoce, conoce a los partidos yo haría la invitación a que seamos honestos en la información 
como partidos, porque sólo así es cómo se recupera la credibilidad. (C. p.1) 
 
PRI 
 
PARTIDOS POLÍTICOS DEBEN FOMENTAR PARTICIPACIÓN DE LOS JÓVENES 
Por Montserrat Márquez  
Es la obligación de todos los partidos políticos el impulsar que los jóvenes participen más en la vida política 
del país, sobre todo porque para el 2015 el padrón de jóvenes de 18 a 35 años será de 540 mil jóvenes 
votantes, manifestó Paul Ospital presidente de la red de jóvenes del Revolucionario Institucional. “Somos la 
inmensa mayoría 540 mil votantes, es decir hacía donde voten los jóvenes se va a definir la elección a 
gobernador, a presidente municipal, a diputados; paradójicamente si hacemos un análisis de las votaciones 
anteriores quien menos vota son los jóvenes”, destacó. Hizo un llamado a este sector de la población para 
que participen, además de evaluar las diferentes propuestas y los candidatos, ya que señaló están votando 
por su presente y su futuro inmediato. “Por el gobernador que voten cuando ingrese a la universidad, será el 
encargado de que cuando salga a los 22, haya empleo, inversión en el estado, seguridad y oportunidades. 
Quien va a votar por primera vez estará eligiendo su presente, por ello es necesario que todos los partidos se 
sumen”, destacó. Señaló que esta adecuación surgió desde antes de la reforma electoral, solo que hoy en día 
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sí debe ser respetada sin importar que se contienda en coalición, alianza o candidatura independiente. (AM 
p.4) 
 
VÁZQUEZ MELLADO QUIERE SER DIPUTADO FEDERAL  
Por Verónica Ruíz 
El delgado federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Querétaro, Gerardo Vázquez Medallo 
Zolezzi, reconoció su aspiración por ser candidato del PRI, a la diputación federal por el cuarto distrito. “Por 
supuesto que a mí me encantaría pero no depende de mí, es un tema que depende del partido, en este caso el 
Revolucionario Institucional, que define en mí y que yo cumpla con los requisitos que se necesitan”, dijo. 
Vázquez Medallo refirió que las candidaturas son un tema de tiempos, equidad de género y resultados: “por 
más que yo me esfuerce y más resultados que genere quizás no me alcance, sólo hay cuatro posiciones, la 
que estoy buscando es la federal cuarto distrito, y de estas cuatro posiciones dos son para mujeres, entonces 
nada más tengo una de dos posibilidades”, señaló. (N SÍGUELO, p.6) 
 
PVEM 
 
MÁS APOYO A ESTADOS EN PRESUPUESTO 2015 
Por Redacción  
El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez al fijar la postura del GPPVEM durante la discusión y 
aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2015 (PEF), aseguró que será un presupuesto 
responsable que enmarca una política social comprometida con la redistribución de la riqueza con las 
prioridades de la sociedad en materia de salud, educación, seguridad, medio ambiente, combate la pobreza y 
desarrollo sustentable. También señaló que el presupuesto contempla un mayor apoyo a las entidades 
federativas del país, que tiene el fin de mejorar la calidad de vida de las familias mexicanas y enfrentar los 
retos nacionales, con mayor gasto a la salud y a la educación, pero con la dirección y la estrategia que 
permitan un ejercicio presupuestal en su totalidad, sin subejercicios, sin obstáculos y con un verdadero 
impacto en los beneficiarios. (DQ, 10) 
 
PT 
 
CARTÓN ¡APROVECHE! 
Por Pepe Gómez 
En la imagen se observa a la dirigente del PT en el estado sentada detrás de un escritorio con las leyendas 
“Se renta partido”, “PT”, “Buen fin” y “Se recibe cascajo político”; mientras señala: “¡Pasen, Pasen! 
¡Bienvenidos! ¡Si en tu partido no te quieren o no tienes partido político! ¡Vente para acá con nosotros! Aquí 
no hay dedazos, y Youtubazos o compadritos!”. (DQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: CRIMEN PASIONAL 
Por Ramón Rodríguez 
Loco de celos, un taxista castró e hirió de muerte a su rival en amores justo cuando éste descansaba en una 
casa en la colonia Lomas de Casa Blanca al lado de la mujer de la que aún estaba enamorado. Horrible 
muerte encontró este hombre tras perder una importante cantidad de sangre a causa del ataque a sus partes 
íntimas, víctima del celoso hombre que lo tomó indefenso y desprevenido en un inmueble de la Calle 15 de 
Lomas de Casa Blanca durante las primeras horas del jueves. Se trata del taxista Eduardo Barrón Ramírez, 
quien estaba recién separado de su exmujer Minerva Vega Cruz, de 40 años, quien había iniciado una 
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relación amorosa con la víctima Fernando Hernández Hernández, de 46 años de edad, quien murió en el 
Hospital General, por las heridas proferidas por el agresor. (DQ, principal) 
 
N: ASESINA AL AMANTE 
Por Tania Talavera 
Celoso sujeto, que había terminado dos años atrás con su compañera sentimental, al enterarse que ella tenía 
pareja, llegó hasta su domicilio para golpearlo salvajemente en la cabeza con un ladrillo y acabar con su 
existencia a navajazos en la entrepierna por tratar de mutilarle los genitales. Este suceso se registró por la 
madrugada de ayer en la colonia Lomas de Casa Blanca, en el domicilio ubicado en la calle 15 en el número 
exterior 314, cuando el taxista y ex pareja de la mujer Fernando  Hernández Hernández de 46 años a quien le 
conocían como “El Colorado”, comenzaron a discutir, lo que provocó que el operador lo golpeara en la cabeza 
y con una navaja le hiciera profundas heridas en la entrepierna, partiéndole la femoral. (N principal) 
 
AM: CRECE ROBO A PEMEX EN EL ESTADO DE QUERÉTARO POR TOMAS ILEGALES 
Por Guillermo Contreras 
Se calcula que la ‘merma’ con el robo de combustible a ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) durante 2012 
fue de 4 millones 390 mil barriles; lo que representa un monto de 7 mil 200 millones de pesos, con un total 
de mil 635 tomas clandestinas. En lo que va del presente año, el robo de combustible ha representado para el 
país pérdidas económicas superiores a los 15 mil 300 millones de pesos, lo que se traduce en 7.5 millones de 
barriles, dicha información fue proporcionada por el director general de Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya 
Austin, en septiembre del presente año durante su comparecencia ante diputados federales, con motivo de la 
glosa del segundo informe de actividades del Ejecutivo de la nación. Aunque estadísticamente Querétaro 
figura en los últimos lugares en la detección de ‘chupaductos’, el delito se ha hecho más evidente porque los 
‘arreglos’ son localizados cerca de zonas urbanas. (AM principal) 
 
C: AMPLÍA RED-Q RUTAS PARA ESTUDIANTES 
Por Andrea Martínez 
A partir de este lunes 17 de noviembre entrarán en operación cuatro nuevas rutas del sistema de Red Q en la 
zona metropolitana de Querétaro, desde las cinco de la mañana hasta las 11 de la noche, para transportar 
diariamente entre 25 mil a 30 mil usuarios de la zona norponiente y nororiente de la capital. El director del 
Instituto Queretano del Transporte (ITQ), Luis Enrique Moreno Cortés, detalló que para ello comenzarán a 
circular 64 nuevas unidades de transporte público, con el objetivo de atender la demanda del servicio de las 
zonas mencionadas, particularmente de los estudiantes y trabajadores. (C. p.1) 
 
EUQ: ARRANCAN 4 RUTAS MÁS DE RED Q 
Por Marittza Navarro 
A partir del lunes 17 de noviembre entrarán en funcionamiento cuatro rutas de transporte público colectivo 
que permitirá atender la demanda del servicio en las zonas norponiente (Avenida de la Luz) y la zona 
nororiente (La Pradera, El Marqués). Se trata de las rutas 130, 131, 132 y 133 que funcionarán con 65 
nuevos autobuses; el recorrido está pensado para atender a universitarios y parques industriales; la 130 y 
131 harán el mismo recorrido, pero en sentido inverso. El director de Análisis Político de la Secretaría de 
Gobierno, Juan Carlos Arreguín Baltazar, dijo que “cuatro nuevas rutas, estamos seguros y convencidos que 
vendrán a abonar en el tema de movilidad para Querétaro, la apuesta por este gran proyecto denominado 
Red Q, es una apuesta que sigue creciendo, estas cuatro nuevas rutas tendrán una movilidad a través de 64 
unidades modelo 2015”. (EUQ, principal) 
 

http://amqueretaro.com/2014/02/detectan-6-tomas-clandestinas-a-ductos-de-pemex-en-2-meses/.html
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PODER LEGISLATIVO 
 
RECHAZA PVEM PELEAS DE GALLOS EN FERIA 
Por Olivia Lara 
Luego de que en la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2014, se anunciaran peleas de gallos previos a 
los espectáculos, el diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Yairo Marina Alcocer, 
lamentó que la Ley de Protección Animal excluya a las peleas de gallos, corridas de toros y caza deportiva 
dentro de las actividades consideradas prohibidas. El legislador aclaró que su partido no comparte este tipo 
de acciones, ya que incitan a la violencia y al sufrimiento hacia los animales. “No somos partícipes de ella, no 
la compartimos, como integrante del PVEM en nuestros estatutos descalificamos tanto las fiestas taurinas 
como las peleas de gallos; estas actividades no se prohíben en el Código del Maltrato Animal; y en la Ley de 
Protección Animal, las peleas de gallos están permitidas”, dio a conocer. (EUQ, 5) 
 
NO PARTICIPARÉ EN MARCHA DE ZAPATA 
Por Olivia Lara 
El diputado local representante del municipio de Corregidora, Germán Borja García, dijo que no intervendrá 
en la manifestación que anunció el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, que realizará el 10 de 
diciembre hacia Palacio de Gobierno, para pedir que la Comisión Estatal de Aguas (CEA) resuelva el 
problema de los malos olores y problemas de salud que genera la planta tratadora de agua sur. Aunque el 
legislador del PAN dijo que si está enterado de esta situación, señaló que es un tema que debe resolverse 
entre la autoridad municipal y estatal. Pese a ello, Borja dijo que estará al pendiente de lo que se acuerde. 
Según la información con la que cuenta el diputado por Corregidora, dicha planta de tratamiento se planeó 
en esa zona al considerar que eran la orilla de Querétaro y no había mucha población. Sin embargo, con la 
explosión demográfica comenzaron a construirse fraccionamientos y casas de manera acelerada lo que 
concluyó en la mancha urbana que actualmente es. (EUQ, 4) 
 
AN EN CONTRA DE AUMENTAR EL PREDIAL 
Por Olivia Lara 
En el marco de la presentación de los proyectos de tablas de valores de los 18 municipios, el coordinador del 
Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, Guillermo Vega Guerrero, afirmó que su partido buscará 
abogar por la economía de los queretanos, por lo que señaló que buscarán estrategias para no aumentar el 
predial. El también representante del municipio de San Juan del Río avaló la decisión de la presidencia 
municipal para no ajustar las tablas de valores, con la finalidad de evitar un incremento al impuesto en 2015. 
“Estaremos en contra de que se aumente el predial y los impuestos, las únicas afectaciones son aquellas por 
materia inflacionaria; hay que apoyar la economía familiar, es uno de los retos y causas de nuestra consulta 
ciudadana, a través de un salario digno, fue lo que establecimos: que ante la negativa de la Suprema Corte 
íbamos a seguir buscando esquemas para fortalecer nuestra economía”, dijo. (EUQ, 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NO DEJAR DE CREER EN LA VIDA INSTITUCIONAL, LLAMA JOSÉ CALZADA 
Por Luis del Toro 
José Calzada Rovirosa, pidió no dejar de creer en la vida institucional, que va más allá de los partidos 
políticos, pues lo es todo: no es sólo el gobierno o los partidos, sino las universidades como la UNAM, la UAQ, 
así como los Poderes. En entrevista dijo que la vida institucional se traduce en estabilidad y es tarea de 
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todos, por lo que debe haber una gran responsabilidad por parte de la sociedad en tareas básicas como el 
hogar y la unidad familiar, que darán a México más estabilidad. (N p.2) 
 
CALZADA UNE ESFUERZO CON LA IP 
Por Laura Banda 
El gobernador José Calzada se reunió con los representantes de las cámaras empresariales en el estado, con 
el propósito de conocer el sentir de la iniciativa privada en torno a la situación que se vive en el país y al 
mismo tiempo, unir esfuerzos para mantener la seguridad y las condiciones de estabilidad en Querétaro. En 
entrevista posterior al encuentro efectuado en Palacio de Gobierno, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, Alejandro Cabrera Sigler, dijo que fue una sesión de apertura, de intercambio 
de ideas y opiniones, en torno a cerrar filas para que Querétaro siga manteniendo los niveles de seguridad 
que hoy vive; que siga siendo un destino de atracción de inversiones... Dijo que por parte del sector 
empresarial, coincidieron en que se debe estar alertas, para que no se repitan acciones como las que están 
sucediendo en otras partes del país, para lo que también hubo el exhorto de promover la denuncia entre la 
sociedad. (DQ, 1) 
 
JCR LLAMA A TRANSFORMAR EL PAÍS 
El quinto Congreso Gestión del Conocimiento fue inaugurado por el gobernador del estado, José Calzada 
Rovirosa; un evento que congrega a profesionistas de los sectores académico, público y privado, dirigido a 
estudiantes de nivel superior. El mandatario dirigió un mensaje a los jóvenes en donde los conminó a 
aprovechar la oportunidad de contar con una carrera universitaria, y con ello aportar al desarrollo del país; 
les dijo que son ellos quienes lograrán la transformación social. “Hay que reconocer que México así como 
tiene grandes desafíos, grandes retos, grandes dolores, tiene también grandes oportunidades, ustedes son la 
gran oportunidad de México; hay que darles los instrumentos para que podamos avanzar en los grandes 
filones que representan una oportunidad en nuestro país, hoy México está ávido de ese ánimo y de ese 
impulso que sólo puede venir de ustedes”, expresó. (EUQ, 1) 
 
JLPT SERÁ EL RÉFERI EN PELEA ZAPATA-WEJEBE 
Por Carolina Sánchez 
Privilegiará el Poder Ejecutivo el diálogo y el acuerdo con el presidente municipal de Corregidora, Antonio 
Zapata Guerrero, quien amenazó con marchar este próximo 10 de diciembre hacia las oficinas de Gobierno 
del Estado en protesta contra la Comisión Estatal de Aguas (CEA), encabezada por Habib Wejebe Moctezuma.  
En entrevista, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, informó que ha instruido al secretario de 
Gobierno, Jorge López Portillo, como interlocutor de este conflicto. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de 
Querétaro, le informó que, de acuerdo con el alcalde metropolitano, el organismo estatal no ha dado 
respuesta a la problemática de los malos olores generados por la planta de tratamiento de agua de la zona. 
(PA, 1) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
SUPERVISA LOYOLA OBRAS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
Por Heidy Wagner 
Con el propósito de mejorar la circulación peatonal en la delegación Centro Histórico, el presidente 
municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera supervisó el 50 por ciento de avance de las obras de 
ampliación de banquetas en la calle Francisco I. Madero, acciones que aseguró deberán estar concluidas en 
diciembre próximo. Durante un recorrido por la calle de Francisco I. Madero -entre las calles Ignacio Allende 
y Benito Juárez-, Roberto Loyola tuvo ocasión de platicar con vecinos y comerciantes de la zona, con quienes 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3606705.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3606705.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3606705.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3606688.htm
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3606688.htm
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ratificó su compromiso por impulsar obras con carácter social que beneficien a todos los ciudadanos. Dijo 
ahí, que de manera integral el sistema de plazas que se impulsa en el primer cuadro de la ciudad, tiene como 
único objetivo que todos aquellos que transitan o tienen alguna expresión de comercio en la zona, tengan 
mejores condiciones y se dignifique el entorno. (DQ, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EXHORTA ESFE A NO HEREDAR DEUDAS  
Por Norma Ayala 
A menos de un año de que concluyan las administraciones municipales, la Entidad Superior de Fiscalización 
del Estado (ESFE) ha comenzado a hacer recomendaciones a los alcaldes y tesoreros de los 18 municipios, 
con el fin de que no hereden deudas a los próximos gobiernos. De acuerdo con Ricardo Castillo 
Vandenpeereboom, titular de la ESFE, la dependencia se encuentra cerrando las observaciones realizadas a 
los municipios correspondientes al segundo semestre de 2013, cuyos resultados se darán a conocer entre 
enero y febrero de 2015. “En esos meses es cuando entregaremos esto informes al Congreso estatal y 
seguramente empezaremos a tener datos de la situación financiera de los municipios, empezar a ver cómo 
van las tesorerías y cómo es que manejaron el dinero a inicio de las administraciones”, señaló. (EUQ, 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
MODO AVION. No es que desconfíe, pero Marcos Aguilar Vega extrema precauciones y en las reuniones con 
su equipo obliga a todos sus colaboradores a entrar sin celulares para evitar cualquier todo tipo de 
grabaciones y escándalos. Y aunque algunos preguntan dónde queda la supuesta devoción del diputado por 
la transparencia, la verdad es que los tiempos no están para menos. Se cuida. ¡ZA, ZA, ZA...! Dice el diputado 
Alejandro Delgado Oscoy que la fiesta donde fue videograbado era "¡de-generación!". Eso sí que es 
"honestidad comprobada". (DQ, 1) 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
SESIÓN. Los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside Gerardo Romero 
Altamirano, en su sesión de hoy por la tarde abordarán varios temas, destacándose tres de ellos: la denuncia 
de actos anticipados de precampaña o campaña contra de José Luis Aguilera Rico; otra similar contra el 
diputado Diego Foyo López y, finalmente, la resolución judicial sobre la solicitud de registro como partido 
político estatal de la organización denominada Convergencia Ciudadana. DECISIÓN. De acuerdo a lo referido 
por el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Tonatiuh Salinas Muñoz, este fin de 
semana determinarán el método que habrán de emplear para elegir a sus candidatas y candidatos que 
competirán en los comicios de 2015. Priistas consultados consideran que el mecanismo más viable y 
funcional para el tricolor es el de las candidaturas de unidad, pues garantiza el fortalecimiento de la 
institución y envía ese mensaje, el de unidad. MILITANCIA. Por cierto, el Secretario de Organización del 
priismo queretano, el ex alcalde de Jalpan de Serra, Rigoberto Torres Sauceda, aseguró que formal y 
oficialmente, su partido en la entidad tiene un padrón conformado por 120 mil afiliados y acreditados. Es 
decir, tiene ‘amarrados’ tal cantidad de votos para 2015. Pero la cifra de integrantes de ese partido seguirá 
creciendo, según afirmó el susodicho, dado que la campaña de credencialización continuará en los comités 
seccionales. COMPROMISO. Fue ayer que el dirigente en la entidad de Movimiento Ciudadano, José Luis 
Aguilera Ortiz aseguró que los candidatos de este partido tendrán la característica de ser honestos y 

http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3606688.htm
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transparentes en su actuar. Dijo que estas cualidades son un reclamo de los ciudadanos ante la baja 
credibilidad que tienen los políticos y que por eso, la asamblea estatal electoral de su partido habrá de 
guiarse por tales características para elegir a sus abanderados. Digamos que es el primer compromiso 
electoral. RECUERDOS. Hace por lo menos 12 años que no sucedía que un grupo de comerciantes 
ambulantes bloqueara una vía de comunicación en la capital queretana. Sucedió ayer. Fueron los integrantes 
de la organización Libertad AC que encabeza Guillermo Paz. Reclaman espacios alrededor del mercado del 
barrio de El Tepetate, en donde se habían instalado sin autorización del gobierno municipal. Cerraron la 
Avenida Corregidora, causando uno de los conflictos viales más severos. DISCURSO. Antes de que se 
licitara el Tren de Alta Velocidad México-Querétaro, el secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, decía que este proceso no podía atrasarse pues causaría severos daños 
a la obra. Ahora que el presidente de la República, Enrique Peña ordenó su cancelación, el referido secretario 
cambió su discurso. Dijo a directivos de la empresa China Railway Construction Co que la cancelación del 
fallo de la licitación fue la mejor solución para el proyecto. CAOS. Habrá que ir pensando las cosas más en 
serio con el tráfico en la autopista México-Querétaro. Ayer se suscitó un accidente al caer la mercancía 
de un camión, lo que provocó que se cerrara el tráfico por espacio de unas cinco horas, mientras se 
realizaban trabajos de retiro de carga en coordinación con la Policía Federal (PF) y con el Centro de 
Atención Ciudadana (CEAC). El tráfico estuvo totalmente detenido entre Jilotepec y Tepeji del Río, lo 
que provocó más de 30 kilómetros de afectación. (AM p.1 y 3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
MUY BIEN. Luego de las críticas por falta de rutas con el esquema Red Q, la empresa concentradora presentó 
nuevos recorridos en la zona norte y norponiente que beneficiarán a estudiantes a través de 2 circuitos 
escolares y a habitantes de colonias como La Pradera, cruzando importantes avenidas como Pie de la Cuesta, 
Tláloc y Avenida de la Luz. Muchos días de estos. Agua y caminos, mueven molinos. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Candidato por designación: PAN. Candidato único. Para no dividirse y ganar la elección de gobernador, el 
Partido Acción Nacional recurriría al método de designación, en caso de aprobarse la propuesta del 
presidente estatal José Báez Guerrero, anunciada este jueves en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro. Y 
no solamente eso, para evitar sorpresas, se exigirá al candidato su declaración patrimonial y carta de 
antecedentes no penales. Respecto del método, el dirigente panista negó que se trate de “dedazo”, porque 
eso es “cuando el gobernante en turno impone a su sucesor”. En cuanto a los tiempos, adelantó en el 
informativo transmitido a través de Integra 92.Siete, que el próximo martes definirán en el De Efe el método 
aplicable a la elección de aspirantes a diputados federales, porque es competencia de los órganos nacionales. 
Más tarde, terminando este mes, el Consejo Estatal resolverá el procedimiento para sacar al abanderado al 
Gobierno. Muchos panistas, dijo Báez, simpatizan con la candidatura única porque evita fracturas, 
impugnaciones y enconos. Es más, él ya tiene “en mente” el nombre del candidato, pero no lo puede externar. 
A menos de siete meses de los comicios, el presidente panista deseó que la contienda se desarrolle con 
respeto, propuestas y debate. Que sea diferente al de 2012, que les dejó a los panistas un mal sabor de boca. 
Finalmente, ante los conductores Sergio Arturo Venegas Alarcón y Elizabeth González, el líder albiazul se 
negó a opinar del videoescándalo del diputado local Alejandro Delgado Oscoy, que ayer ya tenía más de 
medio millón de consultas. Menos quiso hablar de la posible autoría del diputado federal Marcos Aguilar, 
según la acusación del ex panista Gustavo Buenrostro Díaz, ahora dirigente del Partido Encuentro Social. -Es 
bueno (Buenrostro) para redactar convenios y para convocar, pero malo para cumplir el acuerdo de 
civilidad. La guerra sucia, remató Báez, es realmente un conjunto de suposiciones y especulaciones. ¡Zas! -
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CASA DE LA CORREGIDORA- Réferi. Designó el gobernador José Calzada Rovirosa al secretario de Gobierno, 
Jorge López Portillo, como intermediario en el pleito entre el presidente municipal de Corregidora, Antonio 
Zapata Guerrero, y el vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe. Deberían de televisar ese encuentro. Sería 
más interesante que las quebraditas de Delgado Oscoy. ¿O no? -OÍDO EN EL 1810- Tricolor. Firme en su 
aspiración de competir por la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro se confesó el 
delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social, Manuel Pozo Cabrera, en un encuentro con 
periodistas, celebrado este jueves en su casa de Juriquilla. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- Sumas y restas. Y ahí 
tiene usted que el tema de la equidad de género en los partidos –mitad y mitad en las candidaturas- no se 
cuantifica estatalmente. La ecuación es nacional. O sea, 150 diputadas federales y 150 diputados, sí, pero 
puede haber más en un estado o en otro. De tal modo que en el caso de los cuatro distritos de Querétaro no 
necesariamente serían dos y dos. Pueden ser más para mujeres. O menos. La suma es nacional. -
¡AAAPUNTEN!- Distinción. Al reconocer a los mandatarios que más han hecho por el PRI a lo largo de su 
historia, el Comité Nacional escogió al ex gobernador Antonio Calzada Urquiza (1973-79). En el acto, 
celebrado en días pasados en la sede nacional, el dirigente César Camacho Quiroz bajó del presídium para 
darle su diploma y un abrazo al queretano. Honor a quien honor merece. -¡FUEGO!- Gran elector. Que 
mientras el Senado elegía al nuevo ombudsman nacional –tema que no le interesó- el senador Francisco 
Domínguez Servién se reunía aquí con un grupo de reporteros para decirles que el diputado Alejandro 
Delgado Oscoy no tiene los votos para ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro. ¡Porca miseria! 
(PA, 2) 
 
BAJO RESERVA 
Se deslinda diputado de encontronazo. Luego de que el presidente municipal de Corregidora, Antonio 
Zapata Guerrero, protagonizara un desacuerdo de declaraciones en contra del trabajo de la Comisión 
Estatal de Aguas (CEA), y muy en particular de su vocal ejecutivo, Habib Wejebe, el diputado del séptimo 
distrito, Germán Borja García, dijo que no intervendrá en el conflicto que mantienen ambas instancias. Nos 
dicen que Borja aseguró que no es ejecutivo, y sólo puede hacer gestiones por los ciudadanos, pero que 
analizará si le pide o no una cita a Habib Wejebe Moctezuma para atender el llamado de Zapata Guerrero. 
Mejora en el transporte provocó baja en quejas por usuarios. Son conocidas por muchos, —así lo 
hicieron saber los usuarios en su momento— las deficiencias que tuvo en su primer año de operación el 
sistema de Red Q en la zona metropolitana. Sin embargo, ahora se dice que con la ampliación en el número 
de rutas —a cuatro más—, indudablemente bajarán las quejas, y para sinceridad de los usuarios es algo que 
verdaderamente están esperando, así como que mejore cada vez más el sistema de transporte. Se suma a la 
búsqueda de honestidad al interior de su partido. Varios han sido los partidos políticos que se han 
sumado a la búsqueda de la honestidad en sus candidatos para el próximo proceso electoral. Ahora, nos 
comentan que fue el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, quien aseguró 
que la honestidad y la transparencia en los candidatos de los partidos son un reclamo ciudadano. Ortiz 
mostró su rechazo total a la “guerra sucia”, y aseguró que se buscará honestidad y transparencia en los 
perfiles que sean impulsados como candidatos de su partido para 2015. Con esquema de movilidad. Una 
vez que fue aprobada la licitación para la construcción del estacionamiento ubicado atrás del Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín, nos comentó el secretario de Administración del municipio de Querétaro, Jaime Díaz 
Becerril, que los interesados tendrán que presentar un proyecto completo de movilidad que ayude y 
permita acercar a las personas al primer cuadro del Centro Histórico. El funcionario nos dijo también que el 
objetivo principal es disminuir el número de vehículos que se estacionan en la vía pública del Centro 
Histórico. (EUQ, 2) 
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CERNIDERO POLÍTICO “ENTRE EL JUEGO SUCIO Y EL FUEGO AMIGO” 
Por César Lachira Sáenz 
Se avecinan tiempos de una lucha electoral donde la guerra sucia parece ser la estrategia dominante. Digo lo 
anterior a propósito del video que circula en redes sociales (Youtube), donde el diputado local Alejandro 
Delgado Ascoy, en una fiesta privada se le ve divirtiéndose con unas mujeres, que para mí en lo particular, no 
tiene nada de extraordinario, más que estar a tono con el momento. Hoy se quiere sacar provecho de todo. 
Estoy de acuerdo con el diputado, “es una fiesta privada  y la única que tendría que molestarse es su esposa”. 
Me pregunto ¿de dónde acá nos hemos convertido en puritanos? Es claro que el video distrae la atención y se 
nota la mala intención. En primer lugar, aparece como un hecho distractor sacado de una “caja china”, que 
busca hacer olvidar unos audios del que usted amable lector recuerda; y segundo poner en tela de juicio la 
conducta de doble moral del diputado. El que un personaje público decida hacer de su vida privada un 
papalote le corresponde sólo a él y a su familia, está en su pleno derecho, y no necesita dar justificación 
alguna, ni con la dirigencia de su partido y menos con la militancia. Vaya que actos como el ocurrido se han 
repetido a lo largo de la historia. En el anecdotario queretano se recuerda siempre al  gobernador Rafael 
Camacho Guzmán, hombre directo y grosero, gustaba decir las cosas de una manera directa, sin protocolo ni 
diplomacia. De él se recuerda  el día que fue detenido en España, tras aterrizar el avión por haberle tocado 
las pompas a una aeromoza en pleno vuelo. En fin, en aquellos tiempos se disfrutaba de los chascarrillos 
conductuales de nuestros gobernantes y no se ponía el grito en el cielo. Sería recomendable que la militancia 
de Acción Nacional asuma que una cosa es el deber ser y otra el ser, muy al estilo kantiana y de esta manera 
dejar de pecar de un fundamentalismo que a la postre ellos mismos no profesan, porque en realidad la crítica 
que les achacan es la doble moral: “el viernes y sábado mesa que más aplauda, y domingo en misa”. DEDAZO 
DEMOCRÁTICO. Vaya que los políticos dicen cada barbaridad que los teóricos de la política tendrían que 
replantear una serie de conceptos y definiciones del mismo. Veamos lo que dice Alejandro Cano, dirigente 
del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional: “El PAN tiene puros proceso democráticos, 
incluso las designaciones pueden ser un proceso democrático”, Estimado Alejandro los dedazos son 
antidemocráticos, por más consensuados que hayan sido, es más son opuestos a la democracia, por eso es 
válido que la militancia exija abrir el proceso a la militancia, para que sea ella quien decida  los que  van a 
representarlos. En cuanto a tu definición de que dedazo “ocurre cuando una persona toma la decisión”, 
cabría decirte que la definición no es tan literal-individual, sino hace referencia a las designaciones directas 
en menoscabo de procesos democráticos propio de autoridades antidemocráticas y autoritarias. En nuestro 
país la democracia tiene dos enemigos: la elitocracia y la partidocracia, y desgraciadamente ambas son muy 
utilizada; la primera es la utilizada por los partidos para designar candidatos de elección popular, y la 
segunda que son los acuerdos partidarios para elegir ministros de la corte, presidente de la comisión de los 
derechos humanos y consejeros electorales etc. Mi estimado Alejandro, es cierto que vivimos una crisis de 
los paradigmas teóricos de la ciencia política, pero por favor no contribuyas a socializar la incertidumbre. NO 
ES INCREMENTO, ES AJUSTE AL PREDIAL. Dice el diputado local, Braulio Guerra, “el incremento al costo del 
predio retribuye también en beneficio del propietario al  ver incrementado el valor de su patrimonio…se ve 
beneficiado en cuanto cuesta más…”  Vaya, ahora resulta que cualquier incremento o “ajuste” va en beneficio 
del propietario, de ser así pues que le sigan subiendo al predial, pues como dice el diputado, están cuidando 
el “beneficio social”, toda vez “que el ciudadano está recibiendo un beneficio porque finalmente su predio va 
a costar más en el mercado”. Bajo esta lógica, el gobierno debería también “ajustar” el salario en función de la 
inflación que cada día hace que éste pierda su valor adquisitivo. Cuando se trata de impuestos si se toma en 
cuenta la inflación. Sabrá nuestro diputado local que nuestro salario en los últimos 20 años ha perdido el 
70% de su valor real. En fin, el discurso argumentativo de “actualizar” el predial suena igual cuando nuestras 
autoridades hacendarias dicen que los gasolinazos no incrementan la inflación, al contrario va en beneficio 
de los que más tienen.  En fin, Cantinflas no ha muerto vive en el discurso de la política. (EUQ, 4) 
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LA TRASCENDENCIA POR LA CERCANÍA 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
La política no tiene sentido si se ejerce lejos de la ciudadanía. Además, la distancia y la indiferencia de los 
políticos con los ciudadanos resulta un antídoto para el ejercicio de la democracia y la reivindicación de la 
política. Por eso hoy la política debe ejercerse en la calle y en los barrios; con los colonos y las asociaciones 
civiles; cerca de los jóvenes y de las mujeres; y sobre todo con todos los ciudadanos con ánimo de participar 
y construir a favor de un Querétaro más de todos. En ese sentido, el trabajo de consolidación de las 
estructuras de un partido debe mirar hacia esta forma de construir sinergia, comunicación y vínculos de 
solidaridad con la ciudadanía. Hoy en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), en Querétaro estamos 
ejerciendo esta nueva forma de asumir el compromiso de la política. Precisamente ahora que están por 
integrarse los comités municipales del partido, trabajaremos con esta perspectiva de conformar equipos que 
se mantengan en constante comunicación y cercanía con los queretanos de los 18 municipios del estado. De 
acuerdo a la decisión del Comité Ejecutivo Estatal, será entre el 15 y el 30 de noviembre cuando se estén 
llevando a cabo las sesiones de los consejos municipales para escoger a los militantes que serán los 
responsables de presidir y encauzar los trabajos de los 18 comités municipales. Para cada Comité Ejecutivo 
Municipal se estará eligiendo un presidente, un secretario general y ocho secretarios de comité. En el PRD 
estamos convencidos de que saldremos fortalecidos y unidos de esta importante definición para el partido. 
Así lo hicimos cuando elegimos a nuestro Comité Ejecutivo Estatal y hoy en día estamos trabajando para que 
los acuerdos integren todas las visiones a favor de la izquierda queretana. Reconocemos en el partido que es 
de suma importancia renovar y consolidar nuestra presencia en los municipios, ya que de esta manera 
estaremos garantizando una participación protagónica en el proceso electoral del 2015. Es por ello que 
actualmente estamos desarrollando programas y proyectos de formación integral para nuestros militantes y 
liderazgos. Lo hacemos así porque nuestro objetivo para estas elecciones no está sólo en la capital y la zona 
metropolitana, ya que estamos trabajando para participar, competir y ganar varias presidencias municipales 
y diputaciones locales del semidesierto y la sierra queretana. Nuestro partido terminará su etapa de 
renovación con la conformación de los Comités Ejecutivos Municipales. Sin embargo, los más de 40 mil 
militantes al PRD en el estado de Querétaro, están empujando fuertemente para continuar con el proceso de 
renovación de cuadros, de transición, degeneración y sobre todo de consolidación de una nueva perspectiva 
de izquierda que sea competitiva, representativa y que resuelva realmente las necesidades y demandas de 
los queretanos. De estos 40 mil militantes saldrán nuestros candidatos para competir y ganar en las 
elecciones. Porque nuestros liderazgos hoy son jóvenes, mujeres y hombres con tradición de lucha y 
sensibilidad para reconocer las demandas de los ciudadanos. Muchos de ellos se han estado actualizando, 
preparando y capacitando para poder representar la mejor respuesta para los queretanos. En ese sentido, 
tendremos candidatos emanados de nuestro partido y no buscaremos alianzas con otras fuerzas políticas; 
porque la alianza del PRD está con los ciudadanos. Finalmente, los ciudadanos están reclamando una forma 
más digna y más humana de ejercer la política. Esta situación requiere de imaginación y creatividad; pero 
sobre todo de responsabilidad por parte de quienes nos dedicamos a la política. En el PRD estamos 
trabajando por ejercer la política procurando la cercanía y el diálogo con el ciudadano. Creemos que es 
momento de que la izquierda hable por sí misma y la conformación de los Comités Ejecutivos Municipales 
será ejemplo de ello. (EUQ, 11)  
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